

• suite de la page 1

criminelle internationale, ainsi que notre participation de longue date aux opérations de maintien de la paix des Nations Unies font que notre pays est idéalement placé pour jouer un rôle efficace et constructif au sein du Conseil de sécurité et pour aider celui-ci à faire face aux défis qui l'attendent à l'aube du XXI<sup>e</sup> siècle. »

Il s'agira de la sixième fois depuis la création de l'ONU en 1945 que le Canada siège au Conseil de sécurité. Sa première présence remonte à 1948-1949. Ce nouveau mandat survient à un moment symbolique important pour le Canada et pour les Nations Unies puisqu'il coïncide avec la fin du XX<sup>e</sup> siècle et le début d'un nouveau millénaire.

Cinquante ans après sa première présence au Conseil de sécurité, le Canada aura à faire face à des conflits qui n'ont toujours pas trouvé de solution pacifique durable — notamment au Moyen-Orient et dans certaines régions d'Asie et d'Afrique.

Le XX<sup>e</sup> siècle a été caractérisé, entre autres, par deux grandes guerres mondiales ainsi qu'un nombre incalculable de conflits armés régionaux et intérieurs. Si la création des Nations Unies a aidé à éviter la répétition des grands conflits généralisés au cours du dernier demi-siècle, elle n'a cependant pu empêcher la prolifération des conflits à petite échelle. À cet égard, plusieurs observateurs affirment que le Conseil de sécurité des Nations Unies devra accorder une attention prioritaire à ce problème épineux. Dans l'entrevue qu'il nous a accordée, le ministre Axworthy a d'ailleurs déclaré que c'est un domaine dans lequel il entend orienter l'action du Canada au cours de son mandat. ●—

### Les CINQ MEMBRES PERMANENTS du Conseil de sécurité sont :



la Chine



les États-Unis



la France



le Royaume-Uni



la Russie

En 1999,

les DIX MEMBRES NON PERMANENTS seront :

l'Argentine, Bahreïn, le Brésil, le Canada, le Gabon, la Gambie, la Malaisie, la Namibie, les Pays-Bas et la Slovaquie.

## E n t r e v u e a v e c

**A**u moment où s'achève le XX<sup>e</sup> siècle, le monde fait toujours face à plusieurs défis difficiles à relever, notamment celui de trouver des façons de mettre fin aux nombreux conflits périodiques qui minent trop de pays et de régions.

Comme le Canada vient d'être élu au Conseil de sécurité des Nations Unies (CSNU) pour un nouveau mandat de deux ans, notre diplomatie sera mise à l'épreuve. Quel genre de contribution le Canada se propose-t-il d'apporter à la table du Conseil, en particulier, et au sein du système onusien, en général?

Pour trouver réponse à ces questions, **Canada — Regard sur le monde** a rencontré le ministre Axworthy et lui a demandé ce qu'il pensait des Nations Unies et des nouvelles approches que proposera le Canada pour mettre fin aux conflits. On lui a également demandé ce qu'il espérait pour la nouvelle année.

### Canada — Regard sur le monde

Monsieur le Ministre, tout d'abord, nous aimerions vous féliciter d'avoir remporté le prix Nord-Sud du Conseil de l'Europe. Que représente ce prix pour vous?

#### Ministre Axworthy

Je suis très honoré d'avoir remporté ce prix. Bien que le Conseil me l'ait décerné en raison de ma contribution à la campagne contre les mines terrestres, je pense qu'il symbolise, dans une large mesure, les progrès qu'a pu réaliser une énorme coalition de gouvernements, d'organisations non gouvernementales et de personnes en travaillant ensemble à ce dossier important.

### Canada — Regard sur le monde

Le 8 octobre 1998, le Canada a été élu au Conseil de sécurité des Nations Unies pour un nouveau mandat. Siéger à la table du Conseil de sécurité est à la fois exigeant et stimulant. Quel sera le programme du Canada au CSNU en 1999?